

# NOTICIERO DE VICH.

DEL LUNES 23 DE SETIEMBRE DE 1811

*Santa Tecla Virgen, y Martir. Es dia de oración y Misa, pero se puede trabajar.*

## *Carta Critica contra el A. Nro. D. Patr.*

Señor Redactor y muy Señor mio: Acabo de leer en la Gazeta Política y Militar del Principado de Cataluña del Sabado 14 de Setiembre de 1811, el discurso de un verdadero Español, hombre de bien, de mucha erudicion y juicio. Confieso que su invectiva Catilinaria contra el pérfido Catalan Redactor de los Diarios de Barcelona tiene todo aquel fuego que exige la materia: pero me desagrada no poco que quando parece hace la causa de los Españoles, decline sin pensar á la de los Franceses. Por consiguiente, para que ni estos, ni aquellos tropiezen en su Discurso, me ha parecido avisar al Público por medio de su periódico, que tambien saben dormir talvez los mismos Homeros. Así es, que si yo mucho no me engaño, el Autor del Discurso edifica con una mano, y con la otra destruye.

Dexo aquella clausula verdaderamente caída: *Vosotros mismos veriais que no es despreciable nuestro carácter, si la patria llegase absolutamente á sucumbir: á la que solamente opongo el espíritu de uno de nuestros Generales, que con la pérdida de Tarragona, léxos de amilanarse, cobró mas brio para correr al peligro, igualmente que á la victoria, y únicamente suplico que se lean los siguientes períodos dirigidos á los Franceses: Que vosotros reda-*



Heis vuestros esfuerzos para dar cumplimiento á las ordenes de vuestro amo, está muy bien, se puede decir de alguna manera que en esta parte sois dignos de alabanza, y que os portais con honor, porque no os toca de entrar en las razones que le asisten, y podéis en algun modo precindir de la injusticia de sus empresas. . . Léedlos digo, con atención, careadlos con la sana Moral, y sin deteneros (séais quienes fuereis), los enmendaréis de este, ó semejante modo. Está muy mal. . . Sois dignos de todo vituperio. . . os portais con la mayor desvergüenza. . . os tocaba antes entrar en las sinrazones de vuestro amo, y de ningun modo podéis precindir de la injusticia de sus empresas.

¿Es la verdad; quando se ha dudado, que nadie puede promover la injusticia de una causa conocida evidentemente como tal? ¿Por ventura un esclavo puede obedecer á su Señor, un hijo á un Padre, un vasallo á un Príncipe quando les mandan alguna cosa contraria á la ley natural, ó divina? ¿Como pues podrán los Franceses servir impunemente á su Emperador en una guerra notoriamente injusta? Esto solo tendría lugar quando la injusticia de la guerra fuese dudosa; porque en este caso los súbditos han de descansar en el justificado proceder que suponen en sus Soberanos. Entonces es quando no deben entrar en las razones que les asisten, y pueden muy bien de este modo tranquilizar sus conciencias. Así lo dice S. Agustin l. 22 contra Faustum, cuya razon toma el derecho Cap. quid culpatur 23. q. 1. para asentar esta doctrina por verdadera. Pero siendo, como es realmente, la injusticia de la guerra que nos hacen los Franceses mas clara que la luz del medio dia; ¿quien se atreverá á pronunciar que merecen elogio por hacerla? Es constante sin embargo, que la injusticia de la causa del infeliz Corzo es conocida y reconocida, no diré ya por los Españoles, sino por los Franceses mismos, por no decir por todo el Universo, sin distinguir entre Griegos y Bárbaros, sabios é idiotas. Sé muy bien, que preguntados algunos de los Jefes franceses, como era posible que sin motivo alguno

hiciesen la guerra á los Españoles? Respondieron que reconocian la injusticia; pero que la fuerza estaba de parte de su dueño. Que digo! Su mismo Emperador tuvo el descaro de contextar á nuestro inmortal Cevallos, que él seguia una política aparte, es decir, una política desconocida de todo hombre de probidad; una política terrena, animal y diabólica; una política que tiene por garantes á los malvados Hobbes y Macqúabelos.

Mas yo me canso sin necesidad y únicamente se me ha de permitir algun desahogo paraque no rebiente de dolor, quando veo, que no solamente los hijos ingratos, sino tambien los buenos hijos hacen guerra á su misma Madre. Dígame pues el Autor del Discurso: Los que hacen correr rios de sangre inocente, obran bien? ¿Son dignos de alabanza los que á sangre fria deguellan, ó asesinan á chicos y á grandes, á hombres, y a mugeres, á Eclesiásticos y á seglares? ¿Se portan con honor los que insultan pública y privadamente el pudor de nuestras mugeres, los que roban é incendian nuestros templos, los que conculcan y pisan con desprecio al Santo de los Santos Jesu Christo hijo de Dios vivo? ¿Estos, vuelvo á decir, son dignos de alabanza, obran bien, se portan con honor? *Obstupescite Cæli et pontæ ejus desolamini vehementer.*

Elogiase pues quanto se quiera á los Franceses, que yo siempre diré de ellos, lo que Julio Cesar ( como refiere S. Agustin *l. 1. de C. D. c. 5.* ) hablando de los Soldados en el Senado de Roma, que su vida toda se empleaba en hurtos, estropos, adulterios, homicidios, blasfemias y otros muchos pecados. Siempre diré, que los Soldados Franceses son aquella chuzma de impíos que se nos pinta con vivos y animados colores en el cap. 2. del libro de la sabiduría. Siempre diré que su Emperador es la mas expresa y acabada imagen del Anti-Christo. Siempre diré... Pasaría los límites de una carta, si quería extenderme tanto como me ofrece la materia. Basta lo dicho para prevenir á los Españoles incautos, y convertir, si es posible, á los Franceses, aunque de esto úl-



30  
tino no tengo mucha esperanza, porque, como dice el Espíritu Santo, nadie puede convertir á quien Dios ha abandonado.

Soy con el mas profundo respeto S. M. S. S.

Q. S. M. B.

Anibaly.

*Arenís de Mar 19 de Setiembre.*

Segun el parte de Tordera, llegó el 17 por la noche el comboy enemigo á Gerona con mucha tropa. *Parte de Arenís de Mar.*

*20 de Setiembre.*

Esta tarde ha marchado hácia levante una partida de 500 infantes; y hácia poniente la caballeria de la division del Brigadier D. Francisco Milans: Por la mañana se ha pasado por las armas á un soldado de caballeria, por haber intentado pasarse al enemigo con el caballo de su Comandante. *Parte del mismo lugar.*

*Mataró 21 de Setiembre.*

Esta noche pasada se ha puesto en movimiento la division del Señor Mariscal de Campo Baron de Eroles, que estaba en la Garriga, y una partida de la division del Brigadier D. Francisco Milans; y una y otra han comparecido al amanecer cerca de Moncada, en donde habia una division enemiga. A las ocho de la mañana se rompió el fuego de una y otra parte. Se dice hemos hecho algunos prisioneros, y que por una y otra parte ha habido algunos muertos. *Parte de la misma Ciudad.*

FIESTA.

*En la Iglesia de Nuestra Señora de la Merced se celebrará mañana la de la decencion de Maria Santisima para fundar su Orden. Esta tarde á las cinco horas habrá solemnes mayrines. Mañana, y todos los dias del Novenario, habrá Misa á las siete de ella, y solemne á las diez con Santisimo expuesto, concluyéndose la funcion, todos los dias con una salva. Predicará las glorias de Maria el Doctor D. Bruno Bret Catedrático del Seminario Conciliar de Barcelona. En todas las tardes de dicho Novenario habrá Rosario, Platica, y Gozos, empezándose la funcion á las seis. En todos los dichos dias se puede ganar Indulgencia Plenaria, teniendo la Bula de la Santa Cruzada.*